



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 **Acta Sesión Extraordinaria N° 14-2024**

2 Acta de la Sesión Extraordinaria número catorce del dos mil veinticuatro, a las
3 dieciséis horas con once minutos, celebrada por el Concejo Municipal del Cantón de
4 Goicoechea, el jueves cuatro de julio del dos mil veinticuatro, en el Salón de
5 Sesiones de esta Municipalidad.-----

6 1. Presidente: Gloriana Diorela Carmona Seravalli.-----

7 2. Vicepresidente: Carlos Luis Murillo Rodríguez-----

8 3. Regidores Propietarios: Carmen María Martínez Barahona, Rafael Ángel Vargas
9 Brenes, Melissa Valdivia Zúñiga, Luis Carlos Barquero Araya, Grettel Virginia
10 Amador Rojas, William Fallas Bogarín y María Lorena Ortiz Salazar.-----

11 4. Regidores Suplentes: Carolina Araúz Durán, Christian Muñoz Rojas, Rosaura
12 Castellón Navarro, Sixto Araya Araya, Emilio José Fallas Sandí, Marisol Campos
13 Arias, Alex Gerardo Zúñiga Muñoz, Gabriela Jiménez Araya y Johanna Arlete Oviedo
14 Mora.-----

15 5. Síndicos Propietarios: Gerardo Chaves Loria, Kevin José Mora Méndez, Flor del
16 Río Rivera Pineda, Juvenal de Jesús Coto Montero, Estiven José Arias Garro,
17 Andrea Valerio Montero e Iris Vargas Soto.-----

18 6. Síndicos Suplentes: Luz Marina Bonilla Madrigal, Jessica Vanessa Valverde Cruz,
19 Flor del Carmen Parra Jiménez, Yamileth Serrano Alvarado, José Guillermo Umaña
20 Fallas y Aníbal Picado Castillo.-----

21 7. Alcalde/Alcaldesa: Fernando Chavarría Quirós.-----

22 8. Secretario/A: Licda. Guisel Chacón Madrigal, Departamento de Secretaría
23 Municipal.-----

24 9. Ausentes: Síndico Suplente Minor Gerardo Muñoz Vargas-----

25 10. Asistentes por Invitación: Mag. David Salazar Morales, BSA Consultores SRL e
26 Intérprete de LESCO: Keiry Masiel León Jiménez.-----

27 **Cuestión de orden**-----

28 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, compañeros si quieren tomas
29 asiento para dar inicio, buenas noches compañeros, compañeras, público presente,
30 el Licenciado, señor Alcalde y vecinos del cantón que nos siguen en redes sociales,



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 al ser las 7:11 de la noche damos inicio a la sesión extraordinaria número 14 del 4
2 de julio del 2024 en el primer punto tenemos la oración, doña Marisol nos ayuda con
3 la oración. -----

4 **ARTÍCULO I.** -----

5 **Orden del día.** -----

6 **Oración.**-----

7 **Audiencia**-----

8 **FEDERACIÓN COSTARRICENSE DE REDUCCIÓN DE RIESGOS Y DAÑOS**-----

9 **ARTÍCULO II**-----

10 **ARTÍCULO II.I** -----

11 **FEDERACIÓN COSTARRICENSE DE REDUCCIÓN DE RIESGOS Y DAÑOS**-----

12 La Presidenta del Concejo Municipal señala, en el punto único que tenemos,
13 bueno antes de iniciar con el tema de las audiencias si quería nada más informarles
14 bueno como ya lo, indicó la compañera Marisol verdad y lo pusimos en oración
15 nuestro compañero Maynor en este momento se encuentra hospitalizado verdad y
16 está a punto de ingresar a sala de operaciones y antes de que fuera hospitalizado si
17 nos había enviado una nota justificando, nada más quiero hacer del conocimiento de
18 todos que el día de hoy el envió una nota sobre su situación médica y la situación
19 que iba para de traslado al hospital, entonces si tiene la justificación para la sesión
20 del día de hoy. En el punto que continúa sería el de las audiencias, tenemos
21 presentes al señor Jeremy Garro Valverde que representa ACEID y a Erika Lizano
22 Conejo de la Federación Costarricense de Reducción de Riesgos y Daños, ellos van
23 a hacer una exposición sobre la prevención en materia este de seguridad y de drogas
24 y demás para el Cantón, entonces no sé tal vez sí Jeremy se puede acercar, para
25 que nos empiece la exposición, en total tienen 15 minutos, verdad para los dos
26 verdad porque solamente se hizo como una audiencia, entonces tal vez si ustedes
27 se divide el tiempo, nada más me regalas el nombre completo y el número de cédula
28 y la empresa a la que estas representando. -----

29 El señor Jeremy Garro Valverde indica, buenas noches primero que todo mi
30 nombre es Jeremy Garro Valverde cédula 116280541 y yo representaría esta noche



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 ACEID la Asociación Costarricense para el Estudio de Intervención en Drogas, para
2 contarles un poco sobre el tema de ACEID la Asociación Costarricense para el
3 Estudio de Intervención de Drogas, ACEID, es una organización sin fines de lucro
4 principalmente, el tema con esto fue que fue fundada en el 2012 entonces tenemos
5 bastante tiempo ya de trayectoria trabajando diferentes tipos de intervenciones y
6 demás, la siguiente por favor, ahora bien con sobre la organización esto sería
7 conformada por un grupo de profesionales tanto de ciencias sociales, salud, derecho,
8 educación, artes, activistas y otras personas interesadas, la siguiente por favor, el
9 enfoque de ACEID tiene diferentes aristas, empezando primero por el interés de la
10 transformación de las políticas públicas relacionadas a temas de drogas, desde una
11 perspectiva sobre todo de Derechos Humanos y esto enfocado principalmente en la
12 salud pública,(la Presidenta del Concejo Municipal interrumpe, te podrías acercar un
13 poquito más es que la compañera acá del leasco no te está como escuchando y
14 entonces le cuesta la interpretación y si te puedes hacer a la izquierda para que pueda
15 este que salir ahí, gracias), con esto tenemos hay un especial énfasis en las
16 poblaciones más afectadas, sobre todo aquellas más vulnerabilizadas, (la Presidenta
17 del Concejo Municipal interrumpe, y tal vez más despacio para que la compañera
18 puede hacer la interpretación, es que la tenemos ahí interpretando gracias),
19 entonces la idea con esto es un especial énfasis en todas esas poblaciones
20 vulnerables, perfecto gracias, entonces la idea de ACEID es mediante nuevos
21 paradigmas de alcance comunitario, establecer intervenciones de entre todas estas
22 comunidades, especialmente con el tema de reducción de riesgos y daños que
23 también se llamaría gestión de placeres, la siguiente para que la vean por favor,
24 ahora bien sobre la reducción de riesgos y daños, tal vez se preguntarán qué es y
25 es algo muy realmente sencillo son programas, de intervenciones, de acciones y
26 demás que tienen como idea gestionar todos esos daños asociados al consumo de
27 sustancias o el uso de sustancias en las personas, esto sobre todo centrado en la
28 persona específicamente y nos alejamos un poquito tal vez del tema de salud, del
29 tema más asistencial y vemos más esas diferentes complicaciones
30 multidimensionales que tienen las personas, ahora bien esto apuesta por la



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 disminución y la prevención de todos esos riesgos asociados, aquí vemos muchos y
2 diferentes tipos de acciones y demás, como el tema de la seguridad, la salud, el tema
3 del bienestar de las personas, el enfoque comunitario y demás, también tenemos
4 que esto no es nuevo en Costa Rica, ya tiene muchos años aplicándose y tal vez
5 ahorita acá la compañera les va a contar un poquito en qué otros espacios estos
6 sean aplicado, la siguiente por favor, ahora bien de qué se trata esto, eso se trata
7 un poquito de dignificar a la persona, de entender una resignificación sobre todo de
8 esos vínculos que entra la persona y la sustancia y que no es solamente una persona
9 consumiendo sustancias, sino que también hay todo un tema detrás, que tiene que
10 ver con todas esas complicaciones que tiene que estar dentro de su entorno, si ven
11 la del dibujo que está por ahí, la siguiente por favor que no me lo han pasado y van
12 a ver un círculo donde en esa está la persona, la droga y el contexto y esto es lo que
13 queremos trabajar un poquito, algo de lo que hacemos son intervenciones en fiestas,
14 hacemos servicios de redirección, temas de acompañamiento, también la siguiente
15 por favor, para que vean un poquito las imágenes y algo de lo que hacemos, escucha
16 acompañamiento de padres, nosotros somos personas que tenemos capacitación,
17 formación y demás en temas de análisis de sustancias uso de sustancias y somos
18 personas usuarias también, entonces quién mejor para recomendar a otras
19 personas, que las propias personas que utilizan sustancias, a veces recomendamos
20 o acompañamos diferentes tipos de intervenciones como fiestas, entonces
21 regalamos condones, lubricantes y demás, pero sobre todo utilizamos información,
22 que son las cartitas que pueden ver en las imágenes, la siguiente por favor, también
23 participamos de otras intervenciones como campañas internacionales sobre
24 discriminación, estigma y eliminar un poquito de ese perjuicio que hay sobre las
25 personas usuarias de sustancias como el tema de apoyo no castigo y este ejemplo
26 que les pongo acá fue el domingo 30 de junio, este domingo pasado en territorio
27 indígena maléculo, junto a la asociación de mujeres que tenían unas ganas de hacer
28 una intervención dentro de la comunidad para un tema de reducción de riesgos y
29 daños porque hay varios problemas asociados al consumo de sustancias dentro de
30 sus poblaciones y finalmente, talvez temas de herramientas que utilizamos, lo



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 siguiente que utilizamos son las cartillas informativas. está simple y sencillamente es
2 transferencia de conocimiento para que las personas tengan un poquito de
3 conocimiento a la hora de tomar decisiones relacionadas al consumo y demás,
4 finalmente yo les agradezco y brindarles un nuevo enfoque de atención a lo que sería
5 todo este tipo de problemáticas, sé que podemos desarrollar mucho juntos y estamos
6 disponibles para ayudarles muchísimas gracias. -----

7 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias Jeremy, no sé
8 ahora sigue la compañera doña Erika Lizano Conejo. -----

9 La señora Erika Lizano Conejo expresa, buenas noches y muchas gracias por
10 el tiempo mi nombre es Erika Lizano y presidenta de la Federación Costarricense de
11 Reducción de Riesgos y Daños, y tal vez para complementar un poco lo que el
12 compañero mencionaba, pues hemos venido trabajando eso desde hace muchos
13 años, yo tengo 35 años de trabajar con población en situación de calle y con un
14 consumo problemático de sustancias psicoactivas, ha sido todo un reto a través de
15 los años porque el paradigma que siempre ha utilizado nuestro país verdad, era de
16 pronto centrarse más en el consumo de la sustancia y dejar de lado a la persona,
17 qué es lo que nos dice este modelo, que tenemos en el país y que se generó desde
18 el 2017 y el cual el ente rector técnico que es el IAFA en este momento es el que
19 avala todos los programas que tenemos nosotros en el país, tenemos más de 20
20 organizaciones que trabajamos con esta población, para nadie es un secreto lo que
21 se ha disparado a nivel país con las personas en situación de calle, por lo menos los
22 que trabajamos en San José, los que trabajamos en Pérez Zeledón, nosotros
23 tenemos organizaciones en todo el país verdad y esto es algo ya que se ha salido
24 de nuestras manos, pero creemos que a través de este modelo hemos podido dar
25 un abordaje y una atención un poco más respetuosa de todas aquellas personas que
26 de una u otra manera están en un consumo de sustancias psicoactivas y en un
27 consumo problemático, como son las personas en situación de calle, hemos querido
28 trabajar directamente con ellos y este modelo lo que nos enseña es que está
29 centrado en la persona y que tiene un enfoque de Derechos Humanos, creemos y
30 confiamos y sabemos que todas las personas que usan drogas tienen derechos



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 verdad y lo que nos pasa con nuestra población es que eh han sido no visibilizados
2 verdad, son personas que no tienen derecho de poder asistir a una cita médica, no
3 tienen derecho de pronto de poder llegar y entrar a sacar su cédula de identidad
4 porque andan sucios, porque andan defecados, porque andan orinados, porque
5 andan piojosos, verdad y esto nos ha permitido desde nuestro modelo, poder dar
6 ese abordaje y esa atención y poder decirle que a pesar de que tenés un uso
7 problemático de sustancias también tenés el derecho a la salud, también tenés el
8 derecho a la educación, también tenés el derecho a un hogar verdad, de pronto los
9 dispositivos que existen en el país, son dispositivos como centros dormitorio, son
10 dispositivos como albergues, también tenemos centros de escucha, centros de
11 convivencia, que es el final lo que queremos dar a entender con este modelo, es que
12 podemos trabajar con personas que consumen sustancias psicoactivas o que usan
13 drogas y también podemos empezar a trabajar un programa de rehabilitación, de
14 restauración con todas estas personas, por qué cambiar el paradigma, porque
15 pareciera muy sencillo decirle a alguien que si necesita un servicio o una atención,
16 tiene que dejar de consumir y esto no es así de sencillo, entonces qué pasa con
17 nuestro modelo, podemos ir trabajando las dos cosas paralelamente, por eso hay
18 dispositivos necesarios que tenemos para poder adoptar verdad de esta manera y
19 acercar a la población y algo que nos tiene alarmados es el consumo problemático
20 que se está dando en personas menores de edad, verdad desde el contexto de
21 fiestas, hemos dado charlas donde nos dicen que hacen puestos tres veces por
22 semana por ejemplo y cuando digo eso ojalá pensáramos en alguna droga equis,
23 sabiendo y reconociendo que ninguna droga es inocua verdad, ni es eh indefensa,
24 toda sustancias psicoactivas de una u otra manera va a producir una situación en las
25 personas verdad, pero bueno ya eso es todo un tema que ahorita no tenemos el
26 tiempo para explicarlo, pero sí este contexto de menores de edad está haciendo todo
27 un problema, que la reducción de riesgos y daños es una licencia para consumir no,
28 es un modelo que permite poder apoyar a las personas que están en un consumo y
29 poder trabajar con ellos y ellas desde un modelo de poder reducir, qué reduzco, que
30 de pronto lo que hablaba el compañero y tenemos esas tarjetitas, porque ha surgido



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 la moda de que los jóvenes quieren consumir whisky con red bull o whisky con equis
2 o cruzan el LCD con otra sustancia o es muy normal consumir cocaína con alcohol
3 verdad y el desconocimiento que tenemos todos, es el que está llevando a que
4 nuestros muchachos verdad y lo vimos en una situación que se dio el domingo donde
5 tuvimos que darle inclusive abordaje y atención a muchas personas que llegaron
6 intoxicadas verdad por un consumo de sustancias que se dio, entonces no todos los
7 que consumen vamos a decir que están en una dependencia, pero si podíamos
8 hablar de que tienen derechos, verdad, de que son personas que necesitan ser
9 abordadas y que son seres humanos que necesitan respeto, esa es nuestra
10 participación, muchísimas gracias y estamos para servirles, para poder apoyar, sé
11 que en esta comunidad tenemos población en situación de calle y que podríamos
12 poder atenderlas de un modelo verdad y con algún dispositivo que podamos
13 acercarlos para poder de alguna u otra manera sacarlos un poco de ese contexto,
14 muchísimas gracias, buenas noches. -----

15 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias por la
16 presentación y la exposición, ahora los compañeros regidores tienen hasta 3 minutos
17 para hacerle consultas y luego toman nota y podrían contestar las consultas tienen
18 hasta 7 minutos, no sé si alguno, algún compañero regidor tiene alguna consulta al
19 respecto.-----

20 La Regidora Suplente Johana Oviedo Mora expresa, buenas noches, más que
21 todo mi consulta sería hay como algún límite de edad para recibir este tratamiento y
22 tal vez sí ya tienen como algún convenio con otras municipalidades que o qué tipo
23 de infraestructura podría aportar la municipalidad para que se hagan estos
24 programas en el cantón, gracias. -----

25 La Regidora Propietaria Melissa Valdivia Zúñiga indica, muchas gracias señora
26 presidenta, muy buenas noches compañeros y compañeras del Concejo Municipal
27 público que nos ve por las redes sociales y que nos acompañan el día de hoy, bueno
28 yo concuerdo con este los compañeros que hacen esta exposición, también es
29 importante tomar en cuenta que no toda persona que consume se encuentra en las
30 calles verdad, hay muchos consumidores activos en este momento de sustancias



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 psicoactivas que este tienen una cotidianidad por decirlo de una forma verdad, no sé
2 cómo tal vez establecerlo en esa línea, esté en donde nosotros también tenemos
3 que llegarle a esa población y eso se está haciendo muy usual como lo decían los
4 compañeros en las personas jóvenes, esa cotidianidad del consumo de marihuana
5 y esa normalización verdad, este acarrea ciertas problemáticas que ya ellos han
6 expuesto, a mí me gustaría también hacer énfasis que bueno en este municipio este
7 del Concejo pasado y la administración pasada, se trabajó con el IAFA en un
8 dispositivo móvil que se llamó choza esperanza o se llama choza esperanza que es
9 con el IAFA, ese dispositivo en su momento se trabajó con doña Iris, en el distrito
10 de Purral y me parece que en Guadalupe también estuvo el dispositivo móvil, esté
11 atendiendo digamos a personas que tenían cierto consumo este de sustancias
12 psicoactivas o bien que estaban en condición de calle, entonces a mí me gustaría
13 saber no sé si este dispositivo es muy similar a lo que ofrece el IAFA, verdad no sé
14 si será de esa manera y me gustaría también preguntar este cómo es que funciona,
15 no sé si es que es una alianza entre la municipalidad y ustedes, es un convenio de
16 cooperación, cómo se materializa digamos esas cosas que ustedes nos están
17 indicando a nivel de la municipalidad, ya la compañera Johana consultó que con
18 cuáles municipalidades están trabajando, sería bueno porque este sí ya trabajan con
19 otras, pues nosotros podríamos en ese sentido, este estar en esa misma línea con
20 otros municipios, pero ese sería mi consulta, cómo se trabaja, cómo se trabajaría,
21 ese dispositivo es muy similar a lo que nos ofrecía el IAFA en algún momento que
22 ya retomaron este programa de dispositivos móviles en el IAFA de hecho, un día de
23 estos que hablé con Susana que es la que trabaja acá con IAFA en el sector de
24 Goicoechea, entonces sí me gustaría saber si es muy similar a este dispositivo o
25 cómo es que se maneja digamos con ustedes el tema. gracias.-----

26 El Síndico Suplente Aníbal Picado Castillo expresa, buenas noches a todos
27 compañeros, Marisol muchas gracias por la oracioncita, por Pucho me acaba de
28 escribir y está muy agradecido también, la pregunta mía era en la misma línea de
29 Melissa, verdad qué es lo que necesitan ustedes para llegar a las comunidades

30 -----



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 verdad, o en qué les podemos servir nosotros a ustedes verdad, para qué
2 vinieron acá, es el punto exacto y quién financia todo este programa. -----

3 La Regidora Suplente Marisol Campos Arias indica, buenas noches quería
4 preguntarles la gente de la comunidad cómo accede, cómo puede acceder a los
5 servicios ofrecidos por ustedes y por ejemplo con los ciudadanos de calle cómo les
6 ayudan a enfrentar la insidia por el consumo de la droga, por la dependencia, muchas
7 gracias. -----

8 La Regidora Propietaria Grettel Amador Rojas expresa, buenas noches a todos
9 los compañeros presentes y a las personas que nos escuchan por redes sociales y
10 las personas que nos acompañan, yo quería saber, me imagino que trabaja un
11 equipo interdisciplinario con ustedes, cómo qué tipo de profesionales tienen o qué
12 apoyos tal vez el IAFA les está dando y sobre todo, eso con qué tipo de profesionales
13 o de equipo trabajan ustedes como empresa. -----

14 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias doña Grettel,
15 alguno más en el uso de la palabra, ninguno, entonces podrían proceder a contestar
16 las preguntas, tienen hasta 7 minutos. -----

17 La señora Erika Lizano Conejo expresa, bueno vamos a tratar, nosotros no
18 damos tratamiento en abstinencia, verdad, eso lo hacen los centros de restauración,
19 los centros de tratamiento residencial, desde este modelo lo que se trabaja es un
20 conjunto de estrategias que puedan ayudar a que la persona que está en esa
21 situación pueda tener una mejor calidad de vida, si la persona ha decidido la
22 abstinencia completa se tiene que hacer una referencia, una derivación, algún
23 programa de tratamiento, nosotros tampoco somos por ejemplo un solo dispositivo,
24 nosotros tenemos diferentes dispositivos de atención a nivel país, lo que la
25 compañera mencionaba de los proyectos de IAFA, bueno tengo entendido que
26 todavía desde reducción de riesgos y daños no se ha vuelto a sacar la móvil, no sé
27 si fue que ya la semana pasada se dio, pero es un abordaje que se da en los
28 contextos desde la comunidad para poder trabajar con personas, cuál otra me dijiste
29 Jeremy, el financiamiento, hemos trabajado por muchísimos años literalmente sin
30 financiamiento, sin embargo hay una política nacional para personas en situación de



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 calle y este abandono, donde el gobierno local cumple un rol sumamente importante
2 para la atención y el abordaje de las poblaciones que están en esta situación, hemos
3 tenido convenio en el caso de mi persona yo abrí el primer dispositivo a nivel país en
4 el 2008, que se dio con la municipalidad de San José que es el centro dormitorio y
5 mi persona lo inauguró en ese momento, hemos tenido alianzas, nosotros más bien
6 venimos a ponernos al servicio de la municipalidad y de todos ustedes para poder
7 apoyar a las poblaciones verdad que como decía la compañera no necesariamente
8 están en dependencia pero que si están en un uso de sustancias y que como decía
9 no todos los que consumen están en la calle, no verdad y no todos los que toman de
10 pronto alcohol son drogadictos y se les puede llamar de esa manera verdad, sino
11 que esto va por niveles y por eso les decía que es un tema muy técnico verdad, pero
12 más bien es ponernos a las órdenes para poder ver qué podemos hacer en alianza
13 con ustedes. -----

14 El señor Jeremy Garro Valverde indica, yo tomé un par de puntos sobre lo que
15 han estado preguntando para responderle algunas cosillas que quedaron por ahí tal
16 vez a la a la libre, el tema de la edad, trabajar con población joven es bastante
17 complejo y acá la compañera lo puede decir, es si lo pensamos de alguna manera
18 incluso son poblaciones intocables en este país para ciertas temáticas y el tema de
19 las drogas es uno, pareciera que hay un miedo y justamente acá la compañera decía
20 algo me llamó mucho la atención y es el tema de la normalización del uso de
21 sustancias, será una normalización o es que realmente existe un consumo y un uso
22 porque si vemos cada estrato social tiene diferentes drogas, diferentes usos y
23 diferentes interacciones justamente con la sustancia, ahí hay un tema y de esto se
24 trata justamente, este paradigma de atención y es cambiar un poquito ese chip de
25 que pensemos un poco tal vez más como sociedad de entender que realmente el
26 consumo existe y es algo que se tiene que tratar y se tiene que tratar tanto a la
27 persona, si tiene problemas o simple y sencillamente es una necesidad de acceso a
28 la información, porque que diferente es la dinámica cuando le damos el poder a las
29 personas de elegir basados en datos y en ciencia, porque al final detrás de todo este
30 paradigma y demás existen los datos y no estamos jugando con el agua tibia como



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 dicen descubriéndola, sino que son cosas que realmente están disponibles, incluso
2 en línea y que se pueden buscar, sobre el tema de los dispositivos de atención, al
3 menos desde la parte de ACEID se trabaja de diferentes formas, desde activismo
4 político, a veces en la Asamblea Legislativa, a veces marchando en las calles,
5 incluso de la mano de diferentes colectivos de personas usuarias de sustancias que
6 existen en este país, tanto de diversidades sexuales como de generalidad, un poco
7 más específico incluso el tema del financiamiento nosotros como organización
8 trabajamos bajo propuestas de proyecto y buscando financiamiento y demás,
9 formamos parte de diferentes redes internacionales sobre la misma temática,
10 entonces es un tema bastante recurrente, cómo acercarse a la comunidad, eso fue
11 una pregunta que me llamó mucho la atención, yo respondería yendo a la
12 comunidad, que ahí está el primer detalle, si queremos realmente acercarnos a las
13 comunidades y queremos cambiar un poquito de estos contextos, lo primero que hay
14 que hacer es ir a las comunidades y si estamos hablando de niños, estamos
15 hablando de familias en riesgo social, comunidades muy problemáticas y muy
16 complejas, la única manera es interviniéndolas, y hay que empezar primero por un
17 tema de información, un tema de transferencia de conocimiento, generar ciertas
18 habilidades para la toma de decisiones y finalmente sobre el tipo de profesionales
19 que trabajan dentro de esto, al menos mi persona es administrador público y dentro
20 de esta misma red, de estas redes de atención o incluso dentro de lo que sería
21 ACEID hay profesionales de la salud, psicólogos, psiquiatras, tenemos
22 antropólogos, tenemos diferentes formaciones, entonces sí es un trabajo muy
23 multidisciplinario, realmente hay bastante tema de atención acá y hay bastante
24 interés de muchos profesionales justamente gracias.-----

25 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias, no sé si
26 alguno más tiene alguna consulta no. -----

27 El Síndico Suplente Aníbal Picado Castillo expresa, más que consulta sería
28 hacerles una invitación tal vez que se queden un ratito, yo vivo en Purral, tengo 40 y
29 resto de años de vivir en Purral y ya he visto como desde niños, mis amigos
30 comenzaron a consumir y terminaron algunos hasta hace un par de meses tal vez



Municipalidad de Goicoechea

Sesión Extraordinaria N°14-2024, jueves 04 de julio del 2024.

1 uno falleció también verdad, entonces para mí ha sido muy duro y veo que hay niños
2 ahorita, tenemos identificados cinco o seis niños que están consumiendo con
3 menores de 15 años tal vez, ya algunos los están usando de campana y todo verdad
4 entonces esa población nosotros tratamos de llegarle, pero tal vez nos ven a
5 nosotros con recelo y piensan que nosotros no les podemos ayudar, entonces como
6 que ellos se frenan verdad, entonces invitarlos para que se queden porque sí a mí
7 me interesa llevarlos a mi comunidad verdad y ojalá de ahí podamos llevarlos a otros.

8 **TRASLADAR DICHA AUDIENCIA A LA COMISIÓN DE GOBIERNO Y**
9 **ADMINISTRACIÓN PARA QUE SE VALORE UN POSIBLE CONVENIO CON LOS**
10 **EXPOSITORES, ESTUDIO Y DICTAMEN. COMUNIQUESE.-----**

11 Al ser las diecinueve horas con treinta y siete minutos la Presidenta del Concejo
12 Municipal, da por concluida la sesión.-----

13

14

15

16 Licda. Gloriana Carmona Seravalli

Licda. Guisel Chacón Madrigal

17 Presidencia del Concejo Municipal

Departamento de Secretaría

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30